

DIARIO DE CÓRDOBA

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUERA FRANCO DE PORTE

Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28 rs.

SUSCRIPCION EN CÓRDOBA.

Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 jd.

Sección editorial.**CORTES.****SESIONES DEL DIA 3.****Senado.**

Abierta á las dos y minutos, se leyó el acta de la anterior, y fué aprobada.

Passando al despacho ordinario se dio cuenta y el senado quedó enterado, del nombramiento de comisiones para entender en los proyectos de ley de los ferro-carriles de Córdoba á Granada, de Barcelona á Arenys de Mar, de Villarobledo á Córdoba y Málaga, y de derogacion de la ley de abono de los once años.

Entrando en la orden del dia, tomó la palabra para combatir el proyecto de ley de quintas el general O'Donell.

S. S. manifestó que el gobierno tiene tomadas sus medidas, porque estaba convencido de que no llegarían á votarse los presupuestos ni otras muchas leyes, y seguidamente combatió la admision de cadetes en los regimientos, el aumento de dos compañías á cada batallón, y otras medidas de la nueva organización del ejército; terminando por declarar que ya era tiempo de que cesasen las revoluciones en España, y de que se uniesen todos los hombres que quieren el trono de Doña Isabel II para que no se ponga á ciertas personas en el terrible caso de faltar, contra su voluntad, á deberes que debieran ser inalterables.

Al retirarse de la tribuna se levantó el Sr. duque de Valencia á combatir el discurso del Sr. O'Donell.

Congreso.

Abierta á las dos de la tarde, se leyó y aprobó el acta de la anterior.

El Sr. Gándara pidió que constase su voto conforme con el de la mayoria en la votación del dia anterior.

El Sr. Irazo pidió que constase conforme

con el de la minoria.

Se aprobó sin discusion el acta de la Vega de Rivadeo.

Tambien se aprobó sin debate alguno el dictamen de la comision encargada de formularlo sobre el proyecto de un camino de hierro á la frontera de Portugal.

Entrándose en la discusion del proyecto de autorización para plantear la ley de imprenta, se leyeron dos enmiendas, una de las cuales apoyo el Sr. Illas y Vidal.

Contestó el Sr. Nocedal, manifestando que no era un voto de confianza el que solicitaba el gobierno, sino simplemente una autorización para plantear una ley que podrá discutirse en su tiempo.

Se estendió en consideraciones sobre este particular, despues de lo cual rectificó el Sr. Illas y Vidal, y se levantó para manifestar que no aceptaba la enmienda el Sr. Barzallana (D. José) en nombre de la comision.

Puesta á votacion la enmienda, resultó desechada por 115 votos contra 19.

Se dió lectura á otra enmienda para que la autorización solo rigiese en el caso de que se declarase el pais en estado de sitio.

Quedaba apoyándola el Sr. Verdugo cuando fué hora de retirarse de la tribuna.

SESIONES DEL DIA 4.**Senado.**

Abierta á las dos y veinte minutos bajo la presidencia del Sr. marqués de Viluma, fué leída y aprobada el acta de la anterior.

El despacho ordinario no ofreció nada de notable.

Entrándose en la orden del dia se votaron y aprobaron definitivamente los proyectos de ley sobre ferro-carriles de Barcelona á San Juan de las abadesas, y el de Tudela á Bilbao.

Empezaba á discutirse el proyecto de ley sobre al ferro-carril de Villarobledo á Córdoba y Granada cuando fué preciso retirarse de la tribuna.

FOLLETIN.**REMITIDO.**

A mi distinguido amigo el Coronel D. Rafael Carrillo y Gutierrez en el acto de vestir el hábito de Caballero de la Militar orden de Alcántara. Remitidas para su insercion en el Diario por su muy querido primo el Sr. D. Diego Melero y Rapela Fernandez de Córdoba y la Cerdá.

Miradio, él es: su alta frente obsequiosa De augusta magestad veda radiante, Lanzando de su disco resplandente De virtudes el rayo centellante, Vedla rielando como el sol naciente, O cual cándida aurora fulgurante, Que tal de d'as virtud son los destellos, Siempre del honor reflejos bellos.

Un momento mas, solo un momento Dejad correr el entusiasmo santo, Y elevando del almanez el semblimiento, A la eterea region, oír el canto que en celestial armonico acordienta, Que es de Querubés sompiero énante, Son los gratos acentos de armonia que solemos, Que los cielos consagran á este dia.

Dia de bendicion, de eterna gloria.

Donde honor, y virtud, y sangre fueron No vanos nombres que guardó la historia, No vanos timbres que sin fin vivieron, No del Rey Godofredo á la memoria Rotos los lauros á sus pies cayeron, Que aun se mira la sangre sin mancilla De Fernando tercero de Castilla.

La atrevida fantasia desplegado Su ardiente vuelo con pujante brio, Siglos y edades por doquier cruzando Por el pielago inmenso del vacio, Llega y para al fin, do virtud hayando Mira una cuna junto al Sena frio, La cuna de San Luis: Rey justiciero Cuya sangre aun alienta el caballero.

Y quien inspiró tan alta hazana Al bravo Hernan Cortés, cuando trioso Al solo nombre de la madre España Se lanza por el pielago espumoso, Y en fieras lucha, desigual campaña Un pueblo da á su Patria generoso? Solo la sangre que en su pecho ardia Cuyo noble blason brilla estedia.

Alli Vasco Gutierre valeroso A Toledo inmortal llena de gloria,

Congreso.

Abierta la sesion á las dos de la tarde, se leyó el acta de la anterior y fué aprobada.

Un señor diputado pidió que constase su voto conforme con el de la minoria en la votacion sobre la imprenta, del dia anterior.

Diose cuenta en el despacho ordinario de varios dictámenes de la comision de actas.

El Sr. Reina pidió explicaciones sobre las palabras que acerca del ejército pronunció el Sr. Ochoa, el cual satisfizo los deseos de S. S.

Un señor diputado preguntó al gobierno qué medidas había tomado para combatir las facciones que se han levantado en la provincia de Sevilla.

El Sr. Sanchez Silva dirigió algunas preguntas sobre las facciones que, según dijo S. S., han estado reclutándose publicamente en Sevilla. Tambien le contestó el ministro de la gobernación diciendo que el gobierno castigaria con todo el peso de la ley á los trastornadores.

El Sr. Verdugo rectificó algunos conceptos del discurso que habian pronunciado el dia anterior, y contestó a los señores Ochoa y Reina.

De las palabras de S. S. protestan los señores S. Luis, Reina y Gándara.

El Sr. Santa Cruz apoyó una proposicion incidental para que no se dé por terminada la discusion sobre la imprenta hasta que hayan hecho uso de la palabra todos los oradores que la tienen pedida. Combatio S. S. la totalidad del proyecto de ley de imprenta.

Quedaba hablando el Sr. ministro de la gobernacion al ponerse en el correo la correspondencia.

Sección oficial.

—La GACETA del 3 contiene lo siguiente:

—Un real decreto nombrando Gobernador de la

Y el Conde-Claramonte dà afanoso

Alto renombre á la Patria historia.

De Ruiz Diaz mirad esplendoroso

Y su recuerdo vivir en la memoria.

Y entre aplauso inmortal ved tremolando

El pendon de Castilla á S. Fernando.

Y no en vano la ilustre descendencia De virtudes y honor fué la heredera, Que ya de San Rosendo la conciencia Con diadema inmortal su sien ciñera. Del Rey Alonso al contemplar la ciencia No menos admirar la vida austera, Y de santa virtud gloria inmortal A la Reyna Isabel de Portugal.

Despues en lauros mil Valle Becerra Mira su frente de laurel ceñida, Y al ronco rebramar de impia guerra Nunca su espada se miro vencida. Tiende la vista á la afflida tierra De Cabra el Conde, cuya frente erguida, Su activo nacimiento revelaba Y mayores conquistas presagiaba.

En todos tiempos del honor primero La buella luminosa reflejaba, Y el noble, virtuoso caballero Patria, honor y virtud solo aleataba,

provincia de Barcelona á D. Agustín de Torres Valderrama.

—Otro nombrando Gobernador de la de Toledo á D. Esteban Garrido

—Dos declarando cesante á D. José Pascual y Castaño, Gobernador de Jaén, y nombrando en su lugar á D. Francisco Rubio.

—Otros dos admitiendo la renuncia que ha hecho D. Francisco Serrano Domínguez, del cargo de Embajador extraordinario y plenipotenciario cerca de S. M. el emperador de los franceses, y nombrando en su lugar á D. Angel Saavedra duque de Rivas.

—La del 4 no contiene disposición alguna de interés.

Sección de noticias.

NACIONALES.

—Desde que empezaron a circular por esta capital noticias de lo ocurrido en Utrera y otros pueblos de la provincia de Sevilla, dejamos de recibir el *Porvenir*, único periódico que podía tenernos al corriente de aquellos sucesos, sin que hayamos podido averiguar la causa de esta falta, sabiendo como sabemos que aquel no ha dejado de publicarse y constándonos la exactitud de sus oficinas en la dirección de los números. Por esta causa no hemos podido ocuparnos de los graves acontecimientos a que hacemos referencia, habiendo preferido guardar silencio mas bien que acoger narraciones que podrían ser falsas ó exageradas.

Hoy, que por los periódicos de Cádiz y correspondencias particulares tenemos ya los suficientes datos, los publicamos a continuación, extractando lo mas notable que encontramos.

En los periódicos y cartas del dia 2 se dice que el 30 de Junio por la mañana se sublevaron en Utrera unos cuantos individuos, que al mando de un tal Caro, coronel retirado en aquel punto, atacaron de improviso la casa cuartel de la Guardia civil, donde solo había 6 ó 7 hombres, los cuales se defendieron bizarramente quemando hasta el ultimo cartucho, y no cedieron hasta que los rebeldes prendieron fuego á la casa. Desde este punto se dirigieron al Ayuntamiento donde incendiaron el archivo y cuantos papeles y muebles encontraron, haciendo lo mismo con las escribanías y archivo del duque de Osuna, y apoderándose de cuantos caballos, armas y dinero encontraron en todas las casas que á su antojo saquearon, y cometiendo otros excesos que la pluma se resiste a estampar. Todo esto se ejecutaba a los gritos de *Viva la república*, y otros.

Por eso el genio andaz, aventurero
A Fernandez de Córdoba inspiraba,
Y conquistas, hazañas y victorias
Dan á su nombre inmarcesibles glorias.

Y si el genio feroz de impia guerra
Cual furioso volcán hondo rebrama,
Los ejes conmoviendo de la tierra
Con el fuego que su seno inflama,
El abismo que en su pecho encierra
Entonces á la lucha al heroe llama.
Así de los Gutiérrez Salazar
Tantas glorias se encierran en Simancas.

Y otros mil, y mil, bravos guerreros
En alas del genio su valor volaba,
Y el sol que brillaba en sus aceros
Con los rayos sus glorias alumbraba.
El renombre de nobles caballeros
La fama de los Cerdas pregonaba.
I Aguilares, los Toros y Carrillos
A sus timbres les dieron nuevos brillos.

Y esos nobles, hidalgos pensamientos
Que en héroes á los hombres convertian.
Afirmaron de la Patria los cimientos
Que invasores sangrientos comovian.
Lespreciando por eso los tormentos
Al nombre de la Patria combatian.

En los del dia 3 se manifiesta que el mismo 30 á la una y media del dia salieron de Utrera en número de unos cien hombres con dirección al Arahal. Al pasar por un cortijo de aquel término, llamado San Jorge de Algarbejo, se llevaron de él tres caballos, cuatro mulos, otras caballerías menores, las gallinas, pan y en fin, todo lo que encontraron. Al anochecer del propio dia llegaron al Arahal donde se entregaron a todo género de excesos y tropelias. Parece que incendiaron la casa del cura, quemando todos los papeles del Ayuntamiento y los archivos de las escribanías; además robaron armas, caballos, y una gruesa cantidad de dinero que algunos hacen ascender á 12.000 duros.

En la madrugada del dia 1º salieron del Arahal, tomando al parecer la dirección de Paradas y aquél mismo dia entraron en Morón. En todas estas correrías iban utilizando los caballos que robaban, para montar la gente: se apoderaban también de los segadores y hombres del campo que encontraban al paso: unos á la fuerza, otros engañados y muy pocos voluntariamente; servianles todos para alucinar á los pueblos con el aparato de una fuerza que realmente era en su mayor parte imaginaria.

La Guardia civil, los carabineros y los pocos individuos de la remonta que había en Morón se habían encerrado en una casa-cuartel, decididos a defenderse a todo trance, para dar lugar, si algo intentaban contra ellos, a que llegasen las tropas de la Reina. Esto lo sabemos con referencia a una carta escrita en el mismo Morón, pocos momentos después de entrar los revolucionarios, y hasta aquella hora no daban estos ningún indicio de querer atacar la escasísima fuerza que estaba allí acuartelada.

Probablemente descansarian el menor tiempo posible y sin esponerse a sufrir un revés que anticiparía la catástrofe que les espera, se pondrian en marcha inmediatamente en dirección a la serranía, que creemos y creen nuestros correspondientes, sea el punto donde se encaminen en su fuga.

A Utrera llegaron el 30 á las doce de la noche unos 200 hombres del ejército, infantería y caballería, procedentes de Sevilla, y a las pocas horas salieron para el Arahal. Es natural que el dia 1º continuasen en busca de los rebeldes, los cuales apenas llevaban una jornada de ventaja.

«Hemos recibido, dice el *Comercio* de Cádiz, un ejemplar impreso de una de las proclamas anóni-

mas que iban prodigando los flamantes republicanos. En ella se llama *sacerdotes corrompidos* á los ministros del altar, se invoca la libertad religiosa, la soberanía del pueblo y otras cosas por el estilo; se presenta en fin, á los que algo poseen como seres crueles y sanguinarios, egoistas, perfidos y tiranos que *oprimen y saquean* al país. Y esto se dice á nombre de esas cuadrillas de gente perdida que van de pueblo en pueblo paseando en triunfo la tea de los incendiarios y el trabuco de los bandidos!»

De Utrera nos dicen que se habían presentado allí, arrepentidos de su conducta, algunos de los que marcharon con la facción. La autoridad sin embargo los había hecho prender.

De los del 4 copiamos lo siguiente.

Los sublevados, a quienes dejamos ayer en Morón, no han señalado su paso por aquel pueblo con los actos de vandalismo a que se habían entregado en Utrera y en Arahal. Contentáronse con pedir raciones de pan, carne y vino. La actitud del vecindario, que dejó las calles desiertas y les cerró todas las casas, y mas aun el temor de que la escasa fuerza de la Guardia civil, carabineros y escuadron de la remonta, que se hallaba acuartelada, se decidiese a hostilizarlos hubieron de contenerles en sus inicios propósitos de saqueo, obligándoles también a apresurar su marcha.

Así es, que á la una y media de la tarde del dia 1º salieron de Morón dirigiéndose al parecer hacia Olvera. No creemos, sin embargo, que hayan llegado a invadir este pueblo ni ningun otro de nuestra provincia. De casi todos los de la sierra, incluso el mismo Olvera, hay noticias recientes, las de los mas del dia 1º y las de algunos del 2, y en ninguna de las comunicaciones recibidas se habla de que los rebeldes hubiesen llegado á aquel territorio. Las autoridades y los habitantes estaban en el mejor sentido y se adoptaban todas las medidas convenientes para estorbar, por lo menos, la fuga de los revolucionarios.

Por otra parte, el 2 á las nueve de la noche llegó á Utrera un carabineiro llevando la noticia de que en las Rosas de Morón habían sido cercados los rebeldes, añadiendo que allí quedaria sofocada la insurrección. Nuestro correspondiente no nos da detalles sobre esto: ignoramos, pues, qué fuerzas son las que habían caido sobre los fugitivos. Tal vez las muy escasas que había en Morón se hayan unido a los guardias civiles, carabineros y paisanos armados de otros pueblos, para impedirles la huida, dando lugar á que llegue la columna de Sevilla

Y la gloria que con sangre conquistaba
Con su sangre á sus hijos la legaban.

A ti de esa gloria el vencedor destino
Te hizo caro amigo el heredero,
Y en letras de oro, en blasón divino
Tu nombre inscribes hoy de caballero.
De honor, patria y virtud en el camino
Que esa sangre te trazo primero,
Y honor, Patria y virtud ha respondido
La gloria que tu nombre ha enaltecido.

Apenas de la guerra el Dios tremendo
Dió la horrible señal con fiera saña,
Y el patrio suelo con furor ardiendo
La sangre por do quer bañaba á España,
Que tu de libertad el nombre oyendo
Corriste presuroso á la campaña.
Y a cien combates tu valor llevando
Tus sienes de laurel fuistes orlando.

¡Oh! si entonces las sombras reverentes
De tus padres allí mudos se alzaran,
Y arrancando los lauros de sus frentes
Con orgullo en la tuya los posaran!
De sus ojos las lágrimas ardientes
Sus pálidas mejillas abrasaran.
Al mirar eclipsadas ya sus glorias
Con tus nobles hazañas y victorias.

Y quien sa'e, quien, si acaso ufano
Dentro del hueco de la tumba fria
Al cielo alzando las augustas manos
Esos lauros bendicen este dia.
Que al lidiar como bravos Castellanos
Su sangre prodigandola á porfia,
Tambien lidiaron con los ojos fijos
Por las glorias ilustres de sus hijos.

Y oh! cuantos tambien á ti vinieran
Arrebatados de entusiasmo santo,
Y cien coronas á tu sien ciñeron
De flores que regaron con su llanto!
Del hambre y de la peste ellos se vieran
Cercados de la noche del espanto,
Con mano liberal tu los libraste,
Y cien hijos á sus madres les salvaste.

Goza el lauro inmortal: de la alta gloria
De esa noble virtud que envidia el cielo,
Que en tanto que ella vive en la memoria
Y al misero infeliz le dá consuelo,
Tu nombre guardará la patria historia,
Y la fama inmortal con raudo velo
De una en otra edad dará á los hombres,
Ejemplos que seguir, gloria á sus nombres.

José Andrés y Tortosa.

AGUILAR DE LA FRONTERA 2 DE JULIO DE 1855.

destinada á perseguirlos, y que en este sentido deba entenderse la noticia de que estaban cercados en dicho punto.

Otro corresponsal nos dice que algunos individuos de la faccion habian sido presos en el Coronil, lo cual parece indicar que empezaban á dispersarse, previendo la catastrofe que les aguardaba.

De tal modo se creia seguro este desenlace que la Guardia civil y los carabineros de la provincia de Sevilla que salieron en busca de los revolucionarios, habian regresado á Utrera el dia 2 á las nueve de la mañana, porque las tropas del ejercito que los perseguijan eran mas que suficientes para acabar con ellos.

Nada tenemos que rectificar en las noticias que hemos dado estos dias. Hallanese completamente confirmadas p/ las nuevas comunicaciones que hoy tenemos á la vista.

—Con posterioridad se ha recibido en esta capital el Boletin oficial extraordinario de la provincia de Málaga, que dice asi:

«La partida de 150 foragidos que á la sombra de una bandera politica desacreditada se formó en Utrera, y que despues de sembrar el espanto y la desolacion en los pueblos de Arahal y Pruna, penetró ayer en la villa de Benaojan, incendiando los edificios publicos y particulares, saqueando y cometiendo toda clase de crímenes, ha sido derrotada en la mañana del mismo dia á un cuarto de legua de aquel pueblo por las fuerzas que marcharon en su persecucion, causandoles 20 muertos y 22 prisioneros, que habrán espiado á estas horas sus criminales proyectos y horroso atentados.

Disperso el resto de esta horda de facinerosos, huye á buscar un refugio en Gibraltar pero perseguidos activamente por las tropas que ocupan la Serrania, cortada su retirada por Algeciras, y sin eco ni proteccion en los pueblos, es mas que probable que caigan todos en poder de las tropas y sufran en el momento su merecido y exemplar castigo.

Lo que se publica por medio de Boletin oficial extraordinario para conocimiento de los leales habitantes de esta provincia, esperando que no habrá ninguno tan iluso que se deje seducir por esa turba salvage de incendiarios y asesinos.

Málaga 4 de Julio de 1857. — A las cuatro de la tarde.—El Gobernador militar, Manuel Gasset.

Sigue disfrutándose de la mayor tranquilidad en Cataluña, y en todos los pueblos se dedican á recolectar los frutos de los campos por cierto nada escasos.

— El proyecto de establecer magníficos diques en Cádiz camina á su realizacion. El expediente mandado formar, ha sido ya informado por el ramo de fortificacion, y los jefes que han evadido el informe, despues de estensas consideraciones, opinan en favor de esta importante mejora.

Con motivo de la temporada de baños se están haciendo preparativos en aquella ciudad, para que el público disfrute de ratos agradables. El liceo dará varias representaciones musicales durante los meses del calor, contando para ello con una buena compañía de zarzuela.

— Dicen de Lugo que los precios de los trigos seguian firmes á pesar del magnífico aspecto que presentan los sembrados. Ha decrecido mucho por aquel punto la extraccion de carnes saladas y las ventas de ganado vacuno, no así el mular que empezaba á tomar grande importancia.

ESTRANGERAS.

— Se han recibido en Madrid los partes te-

legráficos siguientes:

Paris 1º de Julio. Se asegura que SS. MM. el emperador y la emperatriz Eugenia irán a Osborn á fines de Agosto.

Se ha descubierto en Génova una conspiracion dirigida á provocar desórdenes.

Paris 1º de Julio. Para la proxima elección son candidatos en Paris: del ministerio los señores Thibaut, Varsin, y Langetin; de la oposicion los señores Ollivier, Darimon y general Cavaignac.

— Por la primera de estas comunicaciones se vé que si el gobierno de Londres no aparece alarmado con los graves sucesos de la India, al menos trata de tomar las providencias necesarias para hacer respetar su poder algun tanto comprometido en aquel pais. No es poca su fortuna de que una insurrección de tan grandes proporciones haya estallado despues de la guerra contra Rusia en Oriente y cuando se ha terminado tambien la lucha con Persia, pues en cualquiera de las dos épocas Inglaterra habria tenido grandes dificultades que vencer para salir airosa en tan complicadas circunstancias. De todos modos, en el momento de empezar con proporciones respetables la campaña de China el asunto tendrá inconvenientes de trascendencia. Así se comprende que las ultimas noticias recibidas de Bombay hayan causado profunda sensacion en el pueblo inglés, cuyas inquietudes tratan de calmar los periodicos de todos los matices, y que el gabinete por medio del *Globe*, su organo oficial, asegure que la Gran Bretaña cuenta con los medios necesarios para hacer frente á cuantas eventualidades puedan surgir. Mucho adelantará es, seguramente, sin embargo de la superioridad con que los europeos cuentan y pueden en efecto contar respecto de los desgraciados indígenas en cuestión, pero no por eso debe extrañarse este lenguaje del diario ministerial, pues en ocasiones menos favorables para su país, le hemos visto más altivo y desdenoso confiado en el triunfo de las armas británicas.

— El *Monitor* inserta un parte oficial del observatorio imperial, anunciando la aparición del cometa en la noche del 23 al 24, cuya posición se estudia cuidadosamente todas las noches. Añade que, así que las observaciones den resultado, se sabrá la vía que el astro ha de seguir.

— Otras varias especies corrian también en Constantinopla. Por una parte decíase que la Puerta ha pedido explicaciones á lord Rediffe acerca de la ocupación de Perim; por otra, que los circaianos han rechazado un ataque en las riberas de Chalacha, y han muerto mas de 1000 rusos, y por último, que los que han asesinado al general Tokonoff, han logrado fugarse.

Todo esto necesita confirmarse.

— Por lo que hace á la verdad de los acontecimientos de Bengala, en el correo ordinario encontramos detalles interesantes que el telégrafo no nos había transmitido. En primer lugar, la insurrección del ejercito de Bengala se ha extendido tambien á las tropas que se hallaban en Meerut, que si bien fueron vencidas y dispersadas en un principio, fueron despues á reunirse á los demás revoltosos cerca de Delhi, capital del antiguo imperio mogol. Las escenas porque han pasado los infortunados habitantes de aquella población entregada al furor de una soldadesca desenfrenada y victoriosa, han sido horribles. Delhi cuenta con 137,000 habitantes, cuyo número se hace subir á 160,000 siá aquellos se añade el de los barrios que la rodean. La mayor parte son indios ó musulmanes, pero hay tambien muchos europeos. El espíritu siem-

pre indócil de los primeros se ha hecho notar en diferentes ocasiones, principalmente siempre que la compañía de indios tenía que defender las fronteras de su territorio. Estos antecedentes son una razon mas para creer en la trascendencia que pueden tener los sucesos actuales en aquella lejana tierra, sobre todo habiendo los insurrectos terminado sus horrores matanzas con la proclamación de un rey, que según se dice, es hijo del ultimo emperador de los mogoles. Debemos suponer que el gobierno inglés de la India tratará de ahogar cuanto antes le sea posible, esta proclamación amenazadora que demuestra bien á las claras los sentimientos y las esperanzas de un pueblo esclavo que aun conserva recuerdos de su independencia. Entre tanto, Delhi continúa entregado á los insurrectos, donde no tardarán en ser atacados por las fuerzas combinadas de la Compañía. Si estas logran vencerlos, las represalias serán terribles.

Gacetilla.

— ROGATIVA.—Anoche anunciaron las campanas la rogativa pública que deberá empezar hoy, para que Dios conceda un feliz alumbramiento á S. M. la Reina nuestra Señora.

— SUCESOS DE UTRERA.—En la sección de noticias hallarán nuestros lectores tristes detalles de los horribles sucesos cometidos por la partida levantada en Utrera; y el término que han tenido sus correrías. Afortunadamente en ningun punto de esta provincia se ha turbado en manera alguna el orden público.

— EPÍGRAMA.—Vuestro *Don*, señor hidalgo, es el *don* del algodon, el cual para tener *don* necesita tener *algo*.

— ¡CÓMO HA DE SER!—Ha llegado la estación del calor y la pereza, la estación de los sorbetes, la estación del agua fresca, la estación de las sombrillas, de sastres y barrenderas, la estación en que las calles de Córdoba están desiertas, la estación del abanico y los chales á la inglesa, la estación en que la batalla dejan las muchachas suelta, la estación del levisac, de las guindas y la fresa, la estación en que las moscas á los calvos impacientan, la estación en que los patios con las tertulias se llenan, la estación en que los hombres á las tres duermen la siesta, y en que á los baños del río van las lindas cordobesas, la estación de las cortinas que á los transeúntes molestan, la estación en que con polvo los que barren nos asedian, en que á un paseo que no nombró ya su *San Martín* le llega, la estación de los *legartos* y tambien de las *culebras*, en que tras las mariposas muchos van que se las pelan. Esta es la estación, lectores, en que por desgracia nuestra ha tres semanas que entramos y estamos de lleno en ella. Durmimos, pues, refresquemos, combatamos la pereza, levantémonos cuando se hallan en el cielo aun las estrellas, sean de noche nuestro albergue *San Martín* y la *Rivera*, y en siendo la hora oportuna durmamos á pierna suelta, y así vivamos tranquilos sin temor á *Don Cometa* hasta que llegue el invierno y despues... que Dios provea.

— TRASLACION.—Ha sido trasladado á Cádiz el Sr. D. Ignacio Alvarez García, director de telégrafos de esta capital.

— PASEO AGRADABLE.—El público empieza á manifestar su afición al paseo de la *Rivera*, que ya anteanoche estuvo concurredísimo.

— CONTRA INCENDIOS.—Por el Sr. Gobernador se ha publicado el bando de costumbre para evitar en la estación presente la repetición con que en años anteriores han ocurrido incendios en los montes y arbolados de esta provincia.

Boletín Religioso.

Hoy. S. Argimiro, mártir de Córdoba, y S. Fermín, obispo y mártir.

Fue S. Argimiro natural de Córdoba, hijo de padres nobles y cristianos en cuya creencia lo educaron. Si despejado talento y rectitud de principios hicieron que el rey moro Abderramán II lo nombrase primer ministro o Juez supremo de la ciudad. Pero fué depuesto a causa de la persecución que sordamente se preparaba contra los cristianos en 849, y se retiró a un monasterio, donde se entregó a la vida contemplativa y a la práctica de todas las virtudes. D. seneciana al fin la persecución fué conducido ante el impio Juez, quien después de tormentarlo cruelmente lo atravesó con su misma espada el 28 de Junio de 856. Sus reliquias se conservan con las de los demás Santos mártires en la iglesia de S. Pedro.

Hoy reza la Iglesia del mismo Santo, con rito doble y color eucarnado.

JUBILEO CIRCULAR.—En la Iglesia de S. Cayetano.

Los asociados á la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Pastora, en S. Juan.

CULTOS PARA HOY.—Rosario por la noche. En S. Andrés, S. Pablo, Sina, Trinidad, S. Rafael, S. José, Socorro, Aurora, Buen Suceso, S. Juan d. Letran, Amparo, Alegría, Jesús Nazareno, Sr. d. las Animas, Caballero de Gracia, Ntra. Sra. de Belén, y pastores en el Alcazar viejo, hermita de los Santos Patronos, puerta del Colodro, y Corona en los Dolores.

Boletín Comercial.

MERCADOS

Bolsa de Madrid del 4 de Julio — 3 por 103 consolidado a 58,93 y el diferido 28,70.

—CÓRDOBA.—Precios en la Alhondiga, el dia 6 Trigo de 56 a 60. Cebada á 26.

Fuera de la Alhondiga.—Trigo de 62 á 66. Cebada de 24 á 26. —Habas de 40 á 44. —Aceite dentro de la ciudad á 31; id en los molinos á 42. Jabón blando á 13 cuartos libra. Carne de vaca á 32 cuartos libra en las carnicerías.

—SEVILLA.—Trigo en la Alhondiga de 48 á 83 Cebada de 28 á 30. Aceite en la Galizada á 46; para consumo á 55.

—MÁLAGA.—Trigo de 58 á 75. Cebada de 29 á 34. Maíz de 46 á 50. Garbanzos de 100 á 150. Habas de 40 á 50. Yeros á 60. Alpiste de 100 á 112. Aceite á 47.

—GRANADA.—Trigo de 75 á 88 rs. Cebada de 55 á 58. Habas de 42 á 48. Aceite á 57.

—CORREOS.—Se despachan todos los días á las 12 y 1/2 del dia.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente á las 4 y 25 minutos de la mañana. —Debe salir todos los días á las 6 de la tarde. —Deberá acudir al sub Cádiz y la suya ó sea Puerto. —Debe entrar diariamente á las 5 y 1/2 de la tarde. —Debe salir todos los días á las 3 de la mañana.

MÁLAGA, Granada y su carrera. Antequera, Benalmádena, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Río, Montilla, Puente Genil, Aguilal, Fernández, Rumbla y Montemayor. —Entre todos los días á las 3 de la mañana. —Se despacha todos los días á las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA POR ESPIEL.—Entre todos los Lunes, Miércoles y Sabados á las 6 de la tarde, y sale los Domingos. Martes y Jueves á las 11 de la mañana. —Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, del Fuentebenjona y la suya, y la de Ojeo, Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

TRASPORTES

—LA ANDALUZA.—Este coche diligencia hará sus viajes á Lucena en el presente mes TODOS LOS DIAS. Saldrá de Córdoba á las 6 de la tarde. Se despacha en el parador del Sol.

PRECIOS DE LA ANDALUZA

De Córdoba á	Bra. Intr.
Cuesta del Espino.	6 5
Fernan-Núñez.	13 13
Mortenayo.	18 15
Portichuelo.	21 18
Montilla.	24 20
Aguilar.	27 23
Monturque.	33 28
Lucena.	39 35

—CARROS PARA ANTEQUERA.—Desde primero del próximo Julio se establece uno de la propiedad de D. Alfonso Maroto, que saldrá para dicho puerto todos los miércoles por la tarde y de

Antequera los sábados. Se admiten pasajeros y toda clase de cargamentos á precios convencionales: Despachos. —En esta Ciudad por su dueno carrera del Puente número 70, en Antequera Parador de la Castaña por D. Antonio Fernandez.

Sale para Málaga una vez en semana.

Los carruajes que pertenecieron á D. Ramon Camacho y se han estado despachando en Sevilla en el despacho de la Sevillana, han pasado al cargo de D. Josefa Aja y Compañía calle de Génova núm. 28.

En Córdoba se despachan por D. Alfonso Maroto, carrera del Puente núm. 70.

—DILIGENCIAS DEL MEDIO DIA DE ESPAÑA.—Entran de Madrid los días pares á las 8 de la mañana, y salen para Sevilla á las 9. —Entran de Sevilla los días impares y salen para Madrid á iguales horas.

—DILIGENCIAS POSTAS GENERALES.—Entran de Madrid los días pares á las 7 de la mañana y salen para Sevilla á las 8. —Salen de Sevilla los días pares y salen para Madrid á iguales horas.

—CARRUAJES ACELERADOS DE D. ONOFRE Y D. BENITO FERRER.—Entran de Madrid y Sevilla los días pares ás 4 de la tarde, y salen los días impares á las 5 de la madrugada. Se despachan en esta ciudad por D. Policarpio Vergara, Posada del Puente.

—DE CÓRDOBA A MONTILLA.—Un carro muy cómodo y seguro hará este viaje, saliendo de Córdoba, todos los Lunes y Viernes á las ocho de la mañana. Se despacha en la posada de la Herradura, calle del Potro.

—En Córdoba calle de Lineros casa núm. 30 y en Aguilar, posada de Santa Brigida, dan razón de un carro que verificará desde el dia dos expediciones semanales entre las poblaciones expresadas siendo los de salida de Córdoba los Martes y Sábados y de Aguilar Jueves y Domingos. Los precios de arrobas y asientos serán convencionales y económicos.

—GARRUAJES DE CÓRDOBA A MADRID, de la propiedad de D. José María Amo. En su despacho calle de la Sillería núm. 6, se admiten toda clase de arrobas y asientos a precios convencionales.

Avisos.

—VENTA. Hay para vender en la calle Empedrada núm. 14, una porción de madera vieja, puertas viejas también y costeros sin estrenar; también hay para vender algunas macetas con sus plantas y algunas fruterías más.

—ALMONEDA. La hay de varios muebles, entre ellos, una sillería de caoba, su mesa consola, una cama grande y otra pequeña, en la calle de Carreteras núm. 9, frente de la calle del huerto de S. Pablo.

—PARA ALQUILAR. Bañadores de oja de lata unos nuevos y otros ya servidos con su asiento de madera y calentador si se quiere. En la ojalatería que hay en la plaza de la Judería.

—VENTA. En la calleja de Barreras á espaldas de la Parroquia de S. Juan, núm. 2, se hallan de venta dos baules de china y una tina de lata.

—COLOCACION. Una Señora viuda de buena edad, desea colocarse de ama de llaves, para servir en casa de algun Señor, ó de ama de algun Eclesiástico.

D. Manuel Lopez Ochoa, que vive calle de los Huevos núm. 12, dará razón e informará de la conducta y aptitud.

—PERDIDA. Se ha perdido el 4 de Julio un abanico de baraja con pie de sandalo, de papel picado azul con dibujos dorados y plumas blancas de cisne al filo, desde la esquina de la plazuela de las Cañas hasta la fábrica del Cristal; está en una caja azul liada en un trapo blanco. La persona que lo tenga lo presentará en la redacción de este periódico donde se gratificará.

—HALLAZGO. El dia 27 de Junio al ir á la Administración de Rentas á cargar billetes un dependiente de D. Meliton Sáenz de Riafrecha, se encontró en el primer patio de entrada un recibo de la emisión de

230 millones marcado con el núm. 712 de rs. vn. 960, en favor de D. Sebastián Rodríguez Acasio, vecino de Palma del Río. La persona á quien pertenezca, por si dicho recibo se hubiere negociado, tendrá la bondad de pasar á recogerlo á casa del referido D. Meliton que vive calle Empedrada núm. 6. 4—4

EN EL BAZAR INGLES DE SEVILLA.

PLAZA DEL PAN esquina á calle Confitería, se acaba de recibir un nuevo y extraordinario surtido de camas, esteras y camas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce y de bronce, á 5, 7, 8, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 duros y de todos los precios que se quieran, maqueadas con flores y con preciosos colores chinos, como las bateas finas, que siempre se conservan lo mismo: se arman y se desarman en un minuto, y ablan tan poco desarmadas que con la mayor facilidad se llevan hasta seis camas en una pequeña caja que solo cuesta 20 rs. Las camas de bronce son tan magníficas que parecen de oro.

Tafilete superior artificial para asientos de butacas, sillones, sofás, carruajes, etc.

Arca de hierro dulce, fuertísimas, para guardar dinero y papeles, asegurados de fuego y de ladrones.

Anteojos y gemelos superiores de teatro.

Bombas superiores para sacar y subir hasta los últimos pisos de las casas mas de 200 cubos de agua por hora.

Bridas, hocados, filetes, buzas, almohadas, barbados espesos, sillas-galapagos de montar, cadenas para caballos y otros muchos usos, etc.

Escopetas-carabinas y pistolas magníficas, de un cañón con las que se pueden tirar hasta mil tiros por hora con misiles con balas, de tanto alcance como las escopetas, y con misiles con cartuchos de pólvora y plomo, ó sea munición de diferentes gruesos, para la caza de pájaros, conejos, etc, sin necesidad de baquetas ni de atacarlas.

Hules superiores con preciosos y magníficos dibujos de solares, para mamparas, mesas, camillas-mesas de estatua, sillas, altares, etc., y ules negros de seda y enigmáticas para delantales, etc., etc.

Hules superiores, gruesos, fuertísimos, en forma de sombras magníficas para suelo de salas, galerías, co-nedotecas.

Ollas y cacerolas económicas de hierro esmaltadas, ó estanadas, y de hierro batido, cerradas herméticamente para cocer en poco tiempo la comida; sartenes, parrillas, cafeteras, chocolateros, peroles, platos, palanganas para lavarse, escupidores y escupidores, cubos y otros muchos utensilios bien veces mas baratos y primorosos que los de barro y de hoja de lata.

Relojes superiores de sobremesa imitación de bronce y mármol, rematados por diferentes figuras, etc., etc. con zócalo y fanal, desde 14 a 24 duros.

Guardanás superiores con sus piedras.

Jabón superior de Windsor, de apalmentadas amargas y espuma de la exposición de Londres.

Palas de hierro y de acero, para diferentes usos y para caminos de hierro.

Sacos de noche de cuero y de alfombra, con preciosos dibujos.

Zapatos y calcetines de goma de la clase mas superior, para preservar los pies de la humedad y del frío, para hombres, mujeres y niños.

Y otros infinitos artículos de nueva invención de las grandes fábricas de Inglaterra, Francia y Alemania expuestos en los prospectos que se remiten franco por el correo con los diseños de las camas, pidiéndolos á los señores

Pando, Achá y Compañía, dueños del dicho Bazar inglés en Sevilla, donde se encuentra un grande y nuevo surtido de mas de mil camas.

—PERDIDA. De la hacienda del Encinaro ha desaparecido una mula negra, de ocho años, de mas de 6 1/2 cuartas, con un pequeño levante al final del lomo y una L en el hocico por hierro. La persona que descubra su paradero podrá avisar al Sr. D. Bartolomé María Lopez, quien dará una buena gratificación.

—JUEGOS DE LOTERÍAS. En el despacho de este periódico se hallan de venta de todas clases á precios sumamente modicos.

—VENTA. Se vende la casa calle Mayor de Sta. Marina, de esta ciudad núm. 9, construida para taberna y panadería. Se ofran proposiciones en la oficina administración de su dueño el Extmo. Sr. Marqués de Guadalcazar, plazuela de la puerta del Rincón, todos los días de 9 a 3 de la tarde.

—ARRENDAMIENTO. Se arrienda la casa núm. 77 y 78 situada en la parte alta de la Calle de S. Fernando, parte de la Feria, con una gran tienda y anejos portales. En la casa núm. 1.º calle lado o Aromáticas darán razón.

—CARTONES Y CARTULINAS. Se venden en la calle de la Librería núm. 1 CORDOBA IMP. Y LIT. DE D. F. GARCIA TENA.